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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Ах, картошка! Без меж-

дометия никак, потому что 
на столах дагестанцев ей 
отводится почетное место. 
Даже хинкал, король нашей 
кухни, не обходится без кар-
тошки. А как она вкусна, за-
печенная в духовке, с кусоч-
ком сливочного масла. Или 
с селедкой. Или жареная. Да 
что там, как точно пелось 
в давней песне наших пио-
нерских лет: «Без картошки 
худо нам».

Но худо не будет, судя по 
урожаю. Картофеля по респу-
блике убрано с площади 12,6 
тысячи гектаров. При урожай-
ности почти 204 центнера с 
гектара валовой сбор составил 
свыше 257 тысяч тонн, что 
на 20,5 тысячи тонн больше, 
чем в тот же период прошло-
го года. Лидируют хозяйства 
Левашинского (почти 35 ты-
сяч тонн), Хасавюртовского 
(более 28 тысяч тонн), Буйнак-
ского (свыше 21 тысячи тонн) 
и Акушинского (более 19,5 ты-
сячи тонн) районов.

Вот и в Кумторкалинском 
районе урожай называют не-
бывалым. Здешние фермеры 
объясняют: получить по 230 
центнеров с гектара удалось 
благодаря новейшей системе 
полива.

На 60 гектарах, занятых 
этим корнеплодом, весь про-
цесс продуман и отлажен. Сна-
чала идет автоматизированная 
срезка ботвы. Потом трактор 
выкапывает все клубни. Рабо-
чим остается только накидать 
клубни в мешки.

Сорта Коломбо, Ред Скар-
лет, Невский, Жуковский – 
урожайные. И все же показа-
тели были бы хуже, не будь 
дождевальной установки.

В крестьянско-фермерском 
хозяйстве в Учкенте впервые в 
республике запустили систему 
кругового полива. Подобное 
оборудование давно исполь-
зуется за рубежом, позволяя 
более эффективно орошать и 
удобрять посевы. Машина мо-
жет забирать воду из гидранта 
или открытого канала. Полив 
идет через специально раз-
работанные распылители, га-
рантирующие равномерность 
распределения воды по всей 
площади.

Данная установка обо-
шлась инвестору в 7 миллио-
нов рублей. Работая по прин-
ципу циркуля, за 8 часов она 
успевает полить все поле.

Надо отметить, что без 
орошения практически невоз-
можно возделывание на терри-

тории Дагестана большинства 
сельскохозяйственных куль-
тур: 75% пашни республики 
приходится на засушливые 
районы. В этой ситуации при-
менение подобных установок 
даст существенный подъём.

Основной проблемой было 

приобретение семенного кар-
тофеля, подходящего для при-
родно-климатических условий 
Дагестана. С этой целью в 
свое время выезжали в сосед-
ние регионы, в Белоруссию, 
в Москве вели переговоры 
с французами, рассмотрели 

множество вариантов, подо-
брали оптимальные.

Земля любит заботу и от-
вечает на нее сторицей. Люди 
работали на полях весь свето-
вой день – с пяти утра и до се-
ми-восьми вечера. Привлекли 
к работе опытных технологов 
и механизаторов. Современ-
ная техника способна в день 
высаживать картофель на пло-
щади не менее 60 гектаров.

Учитывая необходимость 
расширения сети агрологисти-
ческих объектов, задействова-
но овощехранилище вмести-
мостью 60 тысяч тонн.

Напомню, что поступа-
тельное движение в отрасли 
началось с 2013 года, когда 
в Дагестане начали реализо-
вывать приоритетный проект 
«Эффективный агропромыш-
ленный комплекс». Его основ-
ными направлениями были 
определены 66 мероприятий 
по 12 направлениям развития 
и модернизации АПК респу-
блики. Они и дали свой ре-
зультат.

Сказалось и тесное взаи-
модействие органов испол-
нительной власти и органов 
местного самоуправления ре-
спублики с инвесторами на ос-
нове государственно-частно-
го партнерства, позволившее 
сконцентрировать усилия всех 
заинтересованных структур 
на решении наиболее острых 
проблем отрасли.

Сегодня валовой сбор кар-
тофеля в республике растет за 
счет увеличения площади по-
садки в рамках программы им-
портозамещения. В 2017 году 
запланировано собрать 400 
тысяч тонн урожая картофеля. 
В предыдущем году по респу-
блике было собрано 396 тысяч 
тонн. Потребность Дагестана 
в картофеле составляет 300 
тысяч тонн.

Дагестанский картофель 
пользуется большим спросом 
в других регионах страны. 
Отличается он своими вку-
совыми качествами, быстро 
варится и, самое главное, это 
экологически чистый продукт. 
Недаром на рынке в карто-
фельных рядах покупатели 
идут туда, где красуется та-
бличка «местная».

http://dagpravda.ru

Ах, картошка!
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жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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5 сентября  прошел еще один год 
со дня начала трагических событий 
- нападение на Новолакский район 
бандформирований, посягнувших 
на свободу и независимость нашего 
народа.

32 молодых ребят, верных традици-
ям  наших отцов и дедов, ценой своей 
жизни  смогли доказать свое мужество, 
патриотизм, верность Отечеству.

Среди тех, кто отдал жизнь за не-
зависимость и целостность нашей  
Республики, был Аминов Магомедка-
миль из с. Дучи.

Прошло 18 лет с тех трагических 
времен, но не иссякает боль в сердцах 
родителей, братьев и сестер, всех тех, 
кто его знал, кто любил, кто помнит о 
проявленном героизме и мужестве, кто 
знает цену свободе, любви к Отчизне. 

Никто не хотел умирать!
Но у них не было ни единого шанса 

выжить в бою, потому что бандиты в 

разы превосходили их по количеству.
Судьба распорядилась жестоко, и 

наш с вами долг помнить о подвиге 
ребят, сохранить и передать память 
об этом мужестве подрастающему по-
колению. Память – это единственное, 
что мы можем дать взамен прерванной 
молодой жизни,  взамен несбывшихся 
надежд, взамен боли по утрате. На зда-
нии новой Дучинской СОШ №2 уста-
новлена  мемориальная доска, школа 
названа в честь героя.

Каждый школьник, каждый житель 
этого села будет помнить М. Аминова.  
Ему было всего 28 лет. Молодой, жиз-
нерадостный, полный желанием жить 
и работать на благо своей  Родины, сво-
его села - таким был он.

После окончания Хасавюртовско-
го сельхозтехникума, Магомедкамиль 
отслужил в рядах Советской армии в 
Пскове,  в воздушно – десантных во-
йсках.  В последний год службы он в 

составе  «Голубых  касок» был на-
правлен  в Югославию,  где остал-
ся по контракту еще на один год.  
Вернувшись домой, Магомедка-
миль поступил на службу в Но-
волакский РОВД и до последних 
дней жизни с честью выполнял 
свою работу.

Он один из тех, кто  первым  
принял неравный бой  с боевика-
ми и ценой своей жизни, проявив  
мужество  и  героизм, достойно 
встретил свою смерть.  Его подвиг 
является примером  для подража-
ния  подрастающего поколения.  
По словам  хозяина  дома, во дворе 
которого  сражались Магомедка-
миль и два  его товарища Майрамов  
Мурад  и Гусейнов Тенгиз, после смер-
ти своих товарищей  у Магомедкамиля 
была возможность уйти вместе с хо-
зяином дома и сохранить себе жизнь, 
но он  предпочел остаться со своими 

друзьями.
Мы гордимся своими героями и хо-

тим быть похожими на них. И дай Ал-
лах нам возможности проявлять герой-
ство в мирной жизни, в созидательном 
труде,  а  не на полях сражений. Вечная  
память героям!

К   годовщине   сентябрьских событий 1999 года

Вечная  память  и  низкий  поклон

В Новолакском район-
ном Доме культуры прошло 
мероприятие, посвященное 
событиям 1999 года. Гостя-
ми мероприятия стали не-
посредственные участники 
боевых событий тех лет:   
прапорщик полиции Маго-
медов ГасанШамилович, ве-
дущий специалист районной 
АТК  Хайбуллаев Ибрагим 
Азизович, экономист Но-
волакской сельской адми-
нистрации Гаджиев Тимур 
Абдулвахидович, работник 
районной больницы Курба-
нов Жамалуттин.

Открывая мероприятие, ве-
дущая АлисултановаНаписат 
сказала:

  - В этом году исполнилось 
18 лет со дня разгрома неза-
конных банд формирований в 
Дагестане. Тогда на нашу зем-
лю вторглись  международ-
ные террористы, прикрываясь 
именем Аллаха и Ислама, за-
хватили ряд мирных селений 
Новолакского района. 

Предрассветная тишина 
5-го сентября 1999 года на по-
граничной земле нарушилась  
топотом вооруженных боеви-
ков. Со стороны Чечни армия 
до зубов вооруженных бое-
виков ворвалась в районный 
центр Новолакское. Первый 
удар на себя приняли застава 
внутренних войск РФ и Ли-
пецкий ОМОН, то время они 
находились в спортзале рай-
онной спортшколы. 

В те дни сотрудники Но-
волакского РОВД вместе со 
своим начальником Мусли-
момДаххаевым оказались в 
центре военных событий. На 
них легла тяжесть изматыва-
ющей осадной войны, в кото-
рой они победили не числом, 
а умением. Решение прихо-
дилось принимать в какие-то 
доли секунды. И это было 
связано с  волнением среди 
населения, непоследователь-
ностью  федералов, растерян-
ностью местных властей, что 
приводило к  роковым ошиб-
кам и гибели людей. 

Твердость и спокойствие, 
мужество и профессионализм 

начальника РОВД М.Дахха-
ева предотвратили гибель не 
только личного состава, но и 
Липецкого ОМОНа, оказавше-
гося в смертельном кольце 
бандформирований, делавших 
ставку на быстрый захват Но-
волакского района. 

Штурм следовал  за штур-
мом. А на местной радиоча-
стоте бандиты все настойчивее 
призывали сдать федералов. 
Но,Новолакские милиционе-
ры посчитали делом чести 
поддержать своих боевых то-

варищей и мужественно, вме-
сте с ними отражали нападе-
ние незваных гостей. 

Много в этой войне было 
героического. Погибло 32 со-
трудника РОВД.

1.Адамов Гусейн
2.Айгунов Нематуллах
3.Аминов М-Камиль
4.Ахмедов Курбан
5.Ахмедов Ахмед.
6.Байбатыров Ибрагим
7.Гамзатов Рустам
8.Гаммадаев Руслан.
9.Гаргацев Артур
10.Гусейнов Тенгиз
11.Давдиев Ахмед
12.Даххаев Гамзат.

13.Исаев Мутай
14.Китлаев Юнус
15.Курбанов Ахмед
16.Куркиев Али
17.Магомедов
Абдулкасын
18.Майрамов Мурад
19.Маммаев Магомед
20.Михруев Мирза
21.Мурачуев Халид
22.Мурачуев Щирвани
13.Омаров Омар
24.Османов Икрам
25.Рамазанов Магомед
26.Рамазанов Иса

27.Султанбеков Шамиль
28.Тавдиев Салман
29.Халидов Карим
30.Эфендиев Сапижулла
31.Юнусов  Абдул-Басир
32.Юсупов Магомед

За отвагу и мужество, про-
явленные в борьбе с террори-
стами, они были награждены 
правительственными награ-
дами посмертно. Двоим при-
своено  звание героя России, 
остальные награждены Орде-
нами Мужества. 

Мы никогда не забудем их 
подвиг.  Вечная память всем 
павшим, защищая Новолак-
ский район.

Все участники меропри-
ятия почтили памятьпавших 
минутой молчания.

 В этот день я был на де-
журстве,- начал свой рассказ 
прапорщик   Магомедов   Га-
сан.  Начали поступать сигна-
лы о нападении боевиков, о 
захвате населенных пунктов. 
Мы вместе со своими сотруд-
никами встали на защиту  Ро-
дины, вместе отстояли наш 
район.  

Мне тогда было 27 лет. 
Не забываю своих друзей, ко-

торые погибли в этой войне. 
Никто не должен забыть их.  
Подвиг наших ребят навсегда 
останется в наших сердцах. 

Хайбуллаев Ибрагим Ази-
зович  в 1999 году  работал 
в Новолакском РОВД.  В  то 
утро  он готовился ехать не 
работу, как вдруг поступил 
сигнал о нападении.  В этот тя-
желый час испытаний, жители  
Новолакского района встали в 
один  строй  с воинами на за-
щиту своего района, родной 
земли. Формировались отря-
ды ополченцев, добровольцев 
которые пришли на помощь 
населению. Жители населен-
ных пунктов оказались в зоне 

боевых действий, не имея 
оружия, фактически ценой 
собственной жизни защища-
ли свои земли, вступили бой 
и одержали победу над ковар-
ным врагом.

 Наши ребята – молодцы, 
ни один не уклонился,ни один 
не спрятался. Всеми силами 
старались помочь  омонов-
цам. Надо отдать должное 
омоновцам, держались они 
героически. Все ребята вели 
себя мужественно, отважно 
сражались, не впадали в па-
нику. Приказы  выполнялись 
четко. Эта война унесла жиз-
ни молодых ребят, оказав-
шихся на переднем краю.   Их 
подвиги останутся в истории 
Отечества. Они обыкновен-
ные герои, которые отдали 
жизнь за Новолакский рай-
он.  Экстремизм и терроризм 
превратились в один из наи-
более острых угроз жизненно 
важным интересам личности, 
общества и государства. Экс-
тремизм и  её крайняя форма 
– терроризм – это не локаль-
ная и даже не региональная 
проблема сегодня, а уже до-
статочно  масштабное обще-
российское явление. Главная 
задача всех государственных 
структур, органов местного 
самоуправления, обществен-
ных объединений, религиоз-
ных организаций, всех слоев 
населения – вместе, сообща 
бороться с этим злом. 

Надо работать на опереже-
ние, чтобы потом не бороть-
ся с последствиями. Важна 
постоянная и комплексная 
работа по профилактике пре-
ступности, наркомании, экс-
тремизма, безнадзорности и 
правонарушений, особенно в 
молодежной среде. 

Между выступлениями 
приглашенных работники 
дома культуры  исполняли 
песни, посвященные героям и 
всем присутствующим.

Старшеклассники прочи-
тали стихи на тему войны.  За-
вершили мероприятие испол-
нением коллективного хора.

Страницу подготовила             
Юнусова Патимат

ЭТО  БЫЛО  ДЕЛОМ  ЧЕСТИ
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В честь праздно-
вания Дня единства 
народов Дагестана и в 
рамках открытой не-
дели противодействия 
идеологии терроризма 
и экстремизма в Ново-
чуртахской СОШ №2 
были проведены ме-
роприятия с участием 
школьников.

16 сентября в библио-
теке нашей школы состо-
ялась книжная выставка 
«Против терроризма – 
всем миром!» Выставку 
посетили учащиеся всех 
старших классов. Уча-
щиеся познакомились с 
литературой о подвигах 
героев России.

Были проведены 
спортивные соревнова-
ния по легкой атлетике 

среди учеников седь-
мых и восьмых классов. 
Ученики пробежали сто-

метровку, отжимались, 
подтягивались, пробе-
жали встречную эстафе-
ту. Достижения команд 

оценивались баллами. 
Наибольшее количество 
баллов набрала команда 

«Честь» 8го класса.
С целью сформиро-

вать чувство граждан-
ственности и патриотиз-

ма, ответственность за 
судьбу малой Родины, 
республики Дагестан, 

воспитания интереса к 
изучению истории сво-
ей страны, чувства гор-
дости и уважения к за-

щитникам государства в 
начальных классах были 
проведены классные 
часы посвященные Дню 
единства народов Да-
гестана. В 3 «а» классе 
был проведен открытый 
классный час «Мы друж-
бою народов сильны!». 
Учащиеся выступили с 
сообщением об истории 
Дагестана. Рассказали 
стихотворения о народах 
Дагестана и станцевали 

народный танец лезгин-
ку.

16 сентября в рамках 
открытой недели проти-
водействия идеологии 
терроризма и экстремиз-
ма военно-патриотиче-
ский отряд РДШ МКОУ 
«Новочуртахской СОШ 
№2» провел шествие к 
памятнику героям пав-
шим от рук террористов. 
Ученики возложили цве-
ты к памятнику.

Против  терроризма – всем миром 

18 сентября в МКОУ «Гамиях-
ская СОШ №1»прошел круглый 
стол на тему: «Мы против Террориз-
ма». 

 На   мероприятии  присутствова-
ли:

Зам. командира по охране обще-
ственного порядка мобильного отряда 
МВД России по РД – А.В. Желнов;

Старший инспектор по охране об-
щественного порядка – А.Ю. Проску-
ряков;

Участковый с. Гамиях уполномо-
ченный полиции – С.Х. Магомедов;

Имам с. Гамиях – Абдулмажидов 
А.И.

Мероприятие провела и подготови-
ла учительница английского языка Ма-
гомедова Н.Ш.

Цель мероприятия: воспитать чув-
ство толерантности, философское и 
критическое отношение к окружаю-
щей действительности, способство-
вать духовному совершенствованию 

и самореализации, укрепить чувство 
патриотизма. 

Задачи: 
— Раскрыть причины возникнове-

ния и распространения экстремизма; 
— Определить социальную базу 

экстремистских групп; 
— Рассмотреть законодательную 

базу Республики Казахстан о противо-
действии экстремизму; 

— Укрепить правильную жизнен-
ную позицию обучающихся; 

Приглашенные гости поговорили с 
учащимися о терроризме, о причинах 
возникновения этой мировой пробле-
мы.

Круглый стол прошел в формате: 
«Вопрос – Ответ». Учащиеся задавали 
вопросы, имам и  сотрудники полиции 
отвечали на вопросы учащихся. Меро-
приятие было насыщенным, интерес-
ным и поучительным.

Страницу подготовила            
  Юнусова Патимат

Мы против терроризма 
В целях повышения безопасности 

обучающихся в МКОУ «Шушинская 
СОШ» была проведена Недели ан-
титеррористической деятельности.

В ходе недели проведен комплекс 
следующих мероприятий:

1. Классный час «Экстремизму и 
терроризму –нет!»

2. Конкурс стенгазет
3. Флешмоб «Мы против террора»
4. Конкурс рисунков на асфальте 

«Мы за мир во всем мире!»
5. Спортивные состязания по вело-

гонкам.
Классный час «Экстремизму и 

терроризму –нет!» был проведен в 
11 классе. Целями данного классного 
часа было сформировать у учащихся 
представление о терроризме, как исто-
рическом и политическом явлении, 
акцентировать внимание учащихся на 
необходимости проявления бдительно-
сти с целью профилактики совершения 
террористических актов; содейство-
вать формированию толерантности 
и профилактики межнациональной 
розни и нетерпимости; содействовать 
формированию чувства милосердия к 
жертвам терактов (на примере Бесла-
на); ознакомить учащихся с основны-
ми правилами поведения в условиях 
теракта (памятка каждому учащемуся). 
Классный руководитель познакомила 
учащихся с историей этого явления, 
с понятием «международный терро-
ризм», определение которому дал про-
ект Кодекса преступлений против мира 

и безопасности человечества ООН в 
1970 г., с Европейской конвенцией по 
борьбе с терроризмом, принятой в 1977 
государствами-членами Европейского 

Совета. Особое внимание было уделе-
но тому, что терроризм в России чаще 
всего связывают с исламским экстре-
мизмом, но настоящий правоверный 
мусульманин просто не может быть 
террористом, так как и убийство, и са-
моубийство запрещено этой религией. 
Ученикам была показана презентация 
о терроре и его жертвах. По окончанию 
занятия ребята получили памятки о 
правилах поведения в случае террори-
стической угрозы. Также был проведен 
конкурс стенгазет, в котором приняли 
участие все желающие. Юные худож-
ники отразили в своих рисунках свое 
негативное отношение к терроризму. 
Все рисунки были тематичны.

 Учащиеся 10 класса приняли уча-
стие во флешмобе «Мы против тер-
рора», в ходе которого они сначала 
написали на асфальте слово «Террор», 
а потом смыли его и вместо него напи-
сали слово «Мир». Учащиеся 5-6 клас-
сов приняли участие в конкурсе рисун-
ков на асфальте «Мы за мир во всем 
мире!». Были проведены спортивные 
состязания по велогонкам. Победите-
лям были вручены грамоты.

Проведенные мероприятия содей-
ствовали формированию толерантно-
сти, предупреждению межнациональ-
ной розни и нетерпимости, чувства 
милосердия к жертвам теракта.

            Неделя  антитеррористической 
 деятельности  в МКОУ «Шушинская СОШ»

Антитеррор
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Учитель- это маяк в бур-
ном потоке знаний.

Недаром говорят, что вся 
гордость учителя в учениках, в 
росте посеянных им семян. По 
моему мнению, велик человек, 
сотворивший шедевр. Чело-
век, ставший Мастером. А это 
уже про Светлану Кудаеву. 
Её шедевр- это жизненный и 
профессиональный путь. Это 
семья. Это тысячи трудных, 
но по-великому важных часов, 
что отдала она детям, каждый 
из которых был своим. И это, 
естественно, ученики. Учени-
ки разные, многоликие, но без 
исключения благодарные.

Родилась Светлана Рама-
зановна в селении Гамиях  в 
обычной, советской семье 
интеллигентов. Отец был 
главным инженером совхоза, 

а мать работала медсестрой в 
больнице. В семье было три 
дочери, старшей была она. 
Воспитанная, вежливая, начи-
танная, манерная аристократ-
ка, все эти качества были с 
детства заложены в ней. 

В школу Светлана пошла 
там же, в Гамияхе.  Год за 
годом, класс за классом всё 
больше и больше черпала она 
знания. Не было такого пред-
мета, который бы она не мог-
ла  освоить с удивительной 
лёгкостью. В итоге.с отличием 
окончила Гамияхскую школу, 
после чего подала заявление 
на поступление в филоло-
гический факультет. Но, по 
иронии судьбы, классный ру-
ководитель Светланы, инког-
нито, поменяла в заявлении 
факультет надругой. Каково 

было её удивление, когда её 
отвели в группу математиков, 
она не могла понять, в чём 
дело, ведь она же поступала 
на филолога?  Тогда класс-
ный руководитель ей сказала: 
"Не каждый филолог может 
преподавать математику, а 
вот каждый математик может 
преподавать русский язык." 
Вот таким образом, Светлана 
получила профессию учителя 
начальных классов с правом 
преподавания алгебры с 5 по 
9 класс. 

После окончания Хаса-
вюртовского педагогического 
училища, Светлана скрепила 
свою жизнь узами брака с Ти-
муром Кудаевым.

Молодая невестка  сразу 
влилась в дружную и спло-
ченную семью Кудаевых. В 
их замечательном союзе роди-
лось трое прекрасных детей. 
Старший сын Ахмед, которым 
по праву можно гордиться,- 
студент пятого курса Саратов-
ской Государственной Меди-
цинской Академии. средняя 
дочь-студентка 4 курса ДГУ, 
а младшая в этом году стала 
первоклассницей.

 Создание семьи не по-
мешало целеустремленной  
Светлане  воплотить в жизнь 
мечту стать филологом. Она 
всё же поступила в ДГПУ .

В ВУЗе Светлану Кудаеву 
представляют на студенческом 
посвящении  в первокурсники, 
как одну из лучших. 

Начинала свой трудовой 
путь Светлана Рамазановна  с 
пионервожатой в родной шко-
ле. Не успев прийти на рабо-
ту, она выиграла свой первый 
конкурс "Лучший вожатый", 
и так она выигрывала конкурс 
за конкурсом. Спустя неко-
торое время, стала учителем 

начальных классов, а потом и 
русского языка и  литературы. 
Ежегодно  молодой специа-
лист становилась победителем 
различных преподаватель-
ских конкурсов: " Учитель 
года", "Самый "классный" 
классный" и т.д.Принимала 
участие в семинаре-тренинге 
«Толерантность – ковчег XXI 
века» в г.Кисловодске в 2003г. 
и в семинаре-тренинге  «Про-
ект преодоления этнической 
нетерпимости»  г.Домбае в 
2004г..

До 2014 года работала в 
школе педагогом, после чего 
была приглашена на работу в 
Управление Образования Но-
волакского района. Благодаря 
своей всесторонней развито-
сти и педагогическому талан-
ту быстро продвинулась по 
служебной лестнице, и сейчас 
работает заместителем на-
чальника УО. Коммуникабель-
ность тоже является одной из 
многочисленных положитель-
ных сторон Светланы Кудае-
вой, с помощью которой она 
сразу стала важным звеном  

большого и разнообразного 
коллектива. 

За короткий срок, что  она 
проработала в УО, изменилось 
многое: качество образования, 
рейтинг среди районов респу-
блики, количество наград и 
благодарностей. 

Кроме работы заместите-
ля начальника УО, Светлана 
Рамазановна является муни-
ципальным координатором 
НИКО, муниципальным коор-
динатором ВПР, муниципаль-
ным координатором оценки 
качества образования при со-
трудничестве с ДИРО. 

Светлана ни минуты не си-
дит на месте, всё время "бю-
рократические горы", посто-
янная работа с директорами 
школ. Для неё не существует 
рабочего дня, она не помнит, 
когда уходила вовремя домой, 
и каждый день масса работы. 
Но, несмотря на невероятную 
загруженность, она всегда 
найдёт время для каждого, 
кто в этом нуждается, а это и 
значит, быть настоящей жен-
щиной!

ЧЕЛОВЕК, СТАВШИЙ МАСТЕРОМ

12 сентября  в Управление образования МО "Новолакский район" посту-
пила вторая партия учебников. 

На этот раз учебники поступили для учащихся 1, 3 и 4 классов. Они получены 
согласно заявкам образовательных учреждений. И уже идёт распределение по 
школам.

Напомним, что ранее ,в конце августа, были получены УМК для учащихся 
2 и 7 классов, которые были распределены по образовательным учреждениям 
района до начала учебного года. 

Следует добавить, что учебники для 8-11 классов и частично учебники для 5 
классов будут доставлены до конца октября текущего года.

Очередное   поступление
 учебников

С 11 сентября 2017 в УО МО «Новолакский район» (Новострой) нача-
лись выездные проверки с целью проверки комплектации классов школ 
и расписаний уроков.

Ведущий специалист УО МО «Новолакский район» Меджидова И.Р. начи-
нает проверку с ознакомления присутствующих с темой, целями и задачами, 
планом и содержанием проверки, формами, методами и методиками, графиком 
и сроками проверки. 

Просмотрев предоставляемые материалы, комиссия оценивает полноту и 
соответствие класса-комплекта нормам.

При необходимости, в ходе проверки, уточняются отдельные детали, реша-
ются  возникающие проблемы вместе с руководителями  школ.

В школах района идет
 комплектация классов

Кабират Цахаева

 Учитель – очень емкое понятие. Много чувств и значе-
ний можно вложить в это обычное слово.  Немало можно 
сказать о душевных качествах, присущих педагогу, кото-
рый учит детей быть честными, добрыми, справедливыми, 
находчивыми, любознательными и умными.
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Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В  Чаравалинской  СОШ  про-
шло  мероприятие  антитеррори-
стического  характера 

Организаторами мероприятия 
были зам.командира по охране об-
щественного порядка мобильного 
отряда МВД РФ Желнов Алексей 

Владимирович,старший инспектор 
группы охраны общественного по-
рядка мобильного отряда Проску-
ряков Артем Юрьевич и УУП по 
Новолакскому району Магомедов 
Зураб. Гости ознакомили учащихся 
5-7х классов с задачами ,которые 

стоят перед школьниками:
Остерегаться входить в запрещен-

ные сайты,ставить лайки на таких 
сайтах,что может привести к боль-
шим проблемам как для ребенка так 
и для их родителей.Гости ответили 
на вопросы учащихся,разъяснили им 

как вести с посторонними предмета-
ми найденными в автобусе,на улице,в 
школе.

Учащиеся и директор Магомедова 
Айшат от всего коллектива Чарава-
линской СОШ поблагодарила гостей 
за содержательную беседу.

 В образовательных уч-
реждениях Новолакского 
района(Новострой) прошли 
мероприятия, посвященные 
Дню единства народов Даге-
стана.

В целях воспитания под-
растающего поколения в духе 
патриотизма, уважения к про-
шлому и будущему Дагестана, 
привития моральных норм и 
нетерпимости к нарушению 

нравственных устоев обще-
ства, воспитания учащихся на 
дагестанских традициях, в ос-
нове которых равенство всех 
народов, дружба, взаимопом-
ощь, солидарность, мир, были 
проведены классные часы, 
открытые уроки, беседы, кон-
курсы, торжественные линей-
ки и спортивные состязания.

Классные часы и открытые 
уроки прошли в теплой, бла-

гоприятной обстановке. Дети 
принимали активное участие 
в беседах, а также в школь-
ной торжественной линейке, 
где показали свои знания о 
родном крае. С большим ин-
тересом учащиеся слуша-
ли выступления педагогов о 
необходимости единства и 
сплоченности народов нашей 
огромной страны.

В конкурсе сочинений на 
тему «Я – дагестанец" дети 
выразили любовь к Родине, 
уважение к традициям и обы-
чаям своего народа, восхище-
ние природой родного края. 

Учителями ИЗО была ор-
ганизована выставка рисун-
ков учащихся «Мы за мирное 
небо», где дети разместили 
свои иллюстрации.

Также проведены конкур-
сы на лучшее чтение стихот-
ворений дагестанских поэтов 
о дружбе народов Дагестана, 

спортивные состязания, где 
учащиеся соревновались в 
ловкости, скорости, силе.

"Руководители образова-
тельных учреждений очень 
ответственно отнеслись к про-
ведению мероприятий, посвя-
щенных Дню народного един-
ства . Этот праздник — День 
единства народов Дагестана 
ценен и значим для всех жите-
лей республики, но особенно – 

для молодежи, подрастающего 
поколения, потому что в этот 
день мы демонстрируем пре-
емственность традиций друж-
бы и сплоченности народов. 
Мероприятия прошли на хо-
рошем уровне и есть надежда, 
что они помогут сохранению и 
единству народов Дагестана" , 
-отмечает заместитель началь-
ника Управления образования 
Светлана Кудаева .

День  единства  народов  Дагестана

Мы  против  террора  и  насилия
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В сентябре свой юбилей отметила Камалутдинова Аслипат 
из села Новочуртах. А юбилей- это всегда повод вспомнить с 
чего все началось, возможность собраться вместе, заглянуть в 
прошлое.

Родилась она в 1935 году в  селении Килятли Гумбетовского рай-
она. А сегодня рядом с ней все родственники, соседи, дети, внуки.  
Но, самым приятным сюрпризом для нее был визит работников КЦ-
СОН в этот памятный день. В  адрес юбиляра было сказано много  
хороших слов ,пожеланий долгих лет и крепкого здоровья, душевно-
го покоя и оптимизма.

Поздравляем Вас! Желаем семейного уюта и доброго здоровья!

Коллектив Новолакского КЦСОН.

Нам года не беда, если 
душа молода

На днях на территории Райпо в райцентре случился пожар. 
Пламя активно стало распространяться по территории внутрен-
него двора. Собственными силами персонала потушить пожар 
не представлялось возможным.

Неизвестно каким об-
разом, как всегда бывает 
при пожарах, появился 
на месте пожара Абу-
муслимШахмарданов на 
водовозе. Много очагов 
пожаров ликвидировал 
Абумуслим на своем во-
довозе, мы и ранее писа-
ли о его добрых делах. 
Вот и сейчас при актив-
ной и своевременной по-
мощи Абумуслима, по-
жар на территории Райпо 
был ликвидирован.

Администрация Рай-
по Новолакского райо-
на выражает огромную 
благодарность и призна-
тельность Абумуслиму-
Шахмарданову за его от-
зывчивость, добрые дела 
и гуманные поступки.

Благодарность В Дагестане принято ругать медиков: 
не тот диагноз поставили, не те лекарства 
выписали, не вовремя приехали на вы-
зов.

Но среди негатива  находятся и те, кого 
можно назвать врачами с большой  буквы. 
На самом деле среди медицинских работни-
ков очень много настоящих профессиона-
лов, не равнодушных к чужой боли. 

Я, жительница села Чапаево, поехала по 
своим делам  в новое место переселения - 
Новострой. Внезапно мне стало плохо, обо-
стрилась хроническая болезнь бронхов. Я 
оказалась в руках грамотного врача, предан-
ного своей профессии Кажлаевой Аиды На-
биевны, внимательного, неравнодушного к 
больным врача. Меня много лет мучает хро-
ническое воспаление бронхов, часто прово-
дила лечения в различных больницах  Ма-
хачкалы и Каспийска. Но такого эффекта от 
лечения еще не ощутила, как от назначения 
АидыНабиевны, и хочу сказать ей огромное 
спасибо. Не могу не отметить  еще внима-
ние и заботу остального медперсонала.

Благодаря умелому руководству главно-
го врача Исрапиловой Булбул Гасановны, в 

больнице царит чистота и порядок. В кол-
лективе полное взаимопонимание  меди-
цинских работников. Не могу не отметить 
внимание медицинских сестёр Гаджиевой 
Заремы, Буттаевой Флориды, Магомедовой 
Саиды, которые своевременно проводили 
необходимые процедуры.

Все палаты больницы  сверкают чисто-
той.  За чистотой здесь следит сестра – хо-
зяйка Юсупова Лейла.  В палате, где  я лежа-
ла, чистоту поддерживали  Салманова Роза 
и Шабанова Шамсият, которые  очень ответ-
ственно относились  к своим обязанностям. 

Пусть Аллах примет вашу доброту и 
даст вам силы и здоровья продолжать в том 
же духе. Пусть примет Всевышний дуа каж-
дого пациента за ваше здоровье и семейное 
благополучие.

Будьте здоровы, а если заболеете, то 
знайте, что в Новостроевской больнице  вас  
встретят доброжелательные, знающие свое 
дело врачи и технический персонал. 

Доброго вам здоровья!

                                   Магомедова Асият

 Доброго  вам  здоровья!

Во исполнение решений III Съез-
да народных депутатов ДССР и по-
становления Правительства РД №74 
от 19 марта 2007г. «О Положении, 
о порядке и условиях расчетов за 
оставляемые жилые дома, строения, 
многолетние насаждения, а также 
финансирования строительства жи-
лья и его передачи в собственность 
лакскому населению, переселяемо-
му из Новолакского района на новое 
место жительства:

- предоставляется  в 
собственность бесплатно з е -
мельный участок площадью 
0,15га, с кадастровым номером 
05:50:000085:481,из земель категории 
«земли населенных пунктов», нахо-
дящихся в ведении администрации с. 
Тухчар (Новострой) для индивидуаль-
ного жилищного строительства без 
проведения торгов Гасанову Артуру 
Амировичу;

- предоставляется  в с о б -
ственность бесплатно з е -

мельный участок ,площадью 
0,15га, с кадастровым номером 
05:50:000092:671,из земель категории 
«земли населенных пунктов», нахо-
дящихся в ведении администрации с. 
Новолакское (Новострой) для индиви-
дуального жилищного строительства 
без проведения торгов Ибрагимовой 
Патимат Салиховне;

- предоставляется в с о б -
ственность бесплатно з е -
мельный участок, площадью 
0,15га, с кадастровым номером 
05:50:000092:670, из земель категории 
«земли населенных пунктов», находя-
щихся в ведении администрации с. Но-
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Шейхмагомедовне;

- предоставляется  в 
собственность бесплатно з е -
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Нач. отдела УМС и 30 МО
 «Новолакский район»

 Магомедов З.М.

Информируем:
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Магомед Узунов

*** 

Один весь в золоте блестящем 

Оближет ноги богача,

Другой, имея грош в кармане,

Смелей любого силача.

Кто вдруг мирских всех благ                      

лишившись,

Завыл тоскливо на луну.

А кто, к Корану обратившись,

Обрел вдруг истину свою.

*** 

Дождик льет как из ведра,

Гром грохочет: «Спать пора!»

Но, не спится! Черт возьми!

Где ты,  милая, приди?!

В печке хворост разожжем!

Что нам дождь, коль мы вдвоем?

Жаба в погребе потом

Угостит нас молоком.

Скажет маленький сверчок,

Что размером с ноготок

Хоть во сне, хоть наяву

«Спите детки, - вы в Раю!»

*** 

Корабль бороздит наш, море,

И ветер злобно парус рвет,

И чаек крик царит в просторе,

И голос странствий нас зовет.

В порывах ветра мачты гнутся,

Вздымают волны пену брызг.

Слова восторга с уст сорвутся,

Как будто чайки тянут ввысь.

Как будто крылья вырастают,

Как будто  хмель во мне горит.

Как будто сам вожак я стаи

И мною этот мир открыт.

Так, мальчик, в первый раз                       

влюбившись,

В восторге все вокруг забыл.

Душой возлюбленной открывшись,

Земное все ей подарил.

Души в красавице не чая,

Он сердце настежь распахнет.

Дельфином в моря глубь ныряя,

Со дна ей жемчуг достает…

РОЗА

 В забытом  когда-то саду

Оставили розу одну.

Зеленый куст у забора растет,

С нетерпением лета он ждет,

Чтоб средь цветов и теплых дней

Выросла роза у дверей.

Лето пришло…

 В этом саду все расцвело.

Алая роза растет у забора

Под крышей забытого,                                                 

старого   дома.

МОЙ ДОМ

Я окно настежь открою

И летний ветер к себе пущу.

Воздухом летним я подышу

И пусть он меня  с собой заберет

Где бескрайние поля,

Где горы до небес.

Где птицы поют изо дня в день,

Где глубокое, синее море.

Хотя, зачем куда-то идти

И куда-то бежать?

Ведь, чтобы счастье найти,

Нужно просто  глаза открыть!

Литературная  страница
Стихи     наших    читателей

П р е д с т а в л я е м                            

нашим   читателям   юную               

поэтессу, ученицу   8                         

класса   Чаравалинской   

СОШ   Алибекову   Асият.
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дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!
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Аттестат об основном общем образовании под                       
№ 035960, выданный в 1993 году  Новочуртахской 
СОШ №1 на имя Алиевой Идианы Алиевны, в связи с 
утерей,  считать недействительным.

                                           Сдается в аренду под коммерческое  использование  поме-
щение  по адресу: село Новолакское,  улица Мирзоева, д. №6 
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                                           ОБЪЯВЛЕНИЯ
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